## SPORT ET SANTÉ

## Les rendez-vous de la rentrée

#### > La Bossapas

Préparez vos chaussures de randonnée et votre équipement de marche!
La 12º édition de la Bossapas aura lieu

SAMEDI 21 SEPTEMBRE. Véritable challenge en pleine nature, ouvert à tous les randonneurs et sportifs, la Bossapas vous propose trois parcours au choix: 35 km, 25 km et 10 km.
Ces marches sportives vous sont proposées par le Comité de randonnée des Hauts-de-Seine. Le premier départ sera donné à partir de 7h30, face à la gare de Chaville Rive droite.

Plus d'infos et inscription sur www.rando92.fr

#### > La TraverSeine

La 5° édition de la TraverSeine aura lieu SAMEDI 28 ET DIMANCHE 29 SEPTEMBRE. Ne manquez pas cette occasion unique de traverser Paris par la Seine en canoë, kayak, paddle, pirogue ou dragon-boat. En mode découverte (15 km) ou compétition (26 km), seul ou en équipe, venez découvrir Paris et les Hauts-de-Seine autrement!

Plus d'infos sur https://traverseine.fr

#### > La marche Chaville-Versailles

Rendez-vous au stade Jean Jaurès,

DIMANCHE 29 SEPTEMBRE À 10H. pour participer à
la 12<sup>e</sup> marche Chaville-Versailles,
organisée par la mairie en partenariat
avec Paris-Versailles® Association.
Cette randonnée familiale de 5 km est
accessible à tous. Inscriptions sur place,
à partir de 8h. Tarif: 5 €

Rens.: 01 41 15 99 52.

Plus d'infos sur www.parisversailles.com

#### > Cross scolaire

Venez nombreux encourager les élèves d'élémentaire de Chaville, VENDREDI 18 OCTOBRE, DE 9H À 15H30. dans le parc de la Mare Adam, pour leur grand cross scolaire. L'événement sera encadré par les éducateurs sportifs de la Ville, les associations Chaville Athlétisme et Sèvres Chaville VTT.

Rens.: 01 41 15 99 50.





# L'INCLUSION PAR LE SPORT

Pour favoriser la pratique sportive et l'insertion des personnes en situation de handicap, le Chaville Gymnastique Rythmique Club crée à la rentrée une section de sport adapté avec l'IME de Ville-d'Avray. Décryptage.

C'est un partenariat qui a valeur d'exemple pour l'ensemble des clubs sportifs. Depuis le mois d'avril, le club de gymnastique rythmique de Chaville accueille chaque mercredi matin quatre jeunes de l'Institut Médico-Éducatif de Ville-d'Avray souffrant de troubles autistiques.

"Cette initiative est née de la volonté du club de s'ouvrir davantage aux personnes en situation de handicap. Le sport constitue en effet un excellent vecteur de bien-être, mais aussi d'inclusion sociale", explique Fanny Genevet-Nicostrate, la présidente du Chaville Gymnastique Rythmique Club.

"Pour monter le projet, nous avons pris contact avec l'Ufolep (Union Française des Œuvres Laïques d'Éducation Physique), à laquelle nous sommes affiliés. Ils nous ont mis en relation avec l'IME de Ville-d'Avray, géré par l'APEI (Association des amis et parents d'enfants inadaptés) de Sèvres, Chaville et Ville-d'Avray, qui s'est tout de suite montré très enthousiaste pour participer au projet. Par ailleurs, nous avons pu compter sur le soutien de la Ville pour la mise à disposition du gymnase Halimi."

#### Interactions

Encadrés par Nathalie Duhamel, la professeure du club, avec l'aide d'Aurélia, enseignante en activités physiques adaptées mise à disposition par l'Ufolep, et le soutien de deux éducateurs de l'IME, Cantin et ses camarades apprennent à travailler leur motricité, leur relation à l'autre, leur concentration ou leur autonomie. Et les résultats sont là, se réjouit Marta, l'éducatrice qui accompagne les jeunes à chaque séance. "On sent qu'ils prennent désormais du plaisir à venir. Ils font davantage preuve d'initiatives et acceptent plus facilement le contact, les gestes sont moins stéréotypés, moins brusques."

Un sentiment partagé par Nathalie Duhamel: "Lors des premières séances, certains étaient en difficulté avec la proximité. Aujourd'hui, on arrive par le jeu ou la danse à créer de vraies interactions. Mais cela reste un travail de patience car chaque jeune est différent."

Formée par Aurélia pendant 12 séances, la professeure du club prendra seule le relais à la rentrée pour conduire les séances, mais toujours avec l'appui des éducateurs de l'IME.

### Membres du club à part entière

Fort de ces premiers succès, Fanny Genevet-Nicostrate entend aujourd'hui aller plus loin en intégrant totalement les jeunes au club en septembre.

"Ils auront leur licence comme tout le monde et seront invités à participer aux différents événements de la vie du club, comme la fête de Noël ou le gala de fin d'année."

Surtout, la présidente souhaite renforcer les temps d'échanges avec les valides du club. Des moments qui, s'ils contribuent à l'inclusion des jeunes de l'IME, participent également à l'ouverture d'esprit et à développer la notion d'entraide chez les jeunes valides du club. C'est aussi ça le sport!